

INFORMATIONS pour JANVIER 2024- N° 76

Paroisse Saint-Martin-du-Sampzon

Communauté locale de Font Vive : Comps, Grospierres,

Saint-Alban-Auriolles

Communauté locale de Ruoms : Chapias, Chauzon,

Labeaume, Pradons, Ruoms, Sampzon

Communauté locale de Vallon : Lagorce, Vallon, Salavas

« BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2024!»

En ce début de nouvelle année, permettez-moi de vous adresser, pour **vous et votre famille**, mes meilleurs vœux de « *Bonne et Sainte année 2024* ». Quelle soit pour chacun remplie de Paix et de Joie ; que les souffrances, les difficultés diverses qui peuvent être vécues, puissent être, sinon supprimées, du moins rendues supportables. Que les personnes qui se sentent isolées, de quelque manière que ce soit, les personnes malades ainsi que leur entourage, ceux qui recherchent un emploi, ou qui rencontrerons des difficultés difficiles à gérer, soient dominées par l'Espérance d'un avenir meilleur.

C'est aussi à **la France** qu'on peut souhaiter une bonne année. Que nos dirigeants aient le souci du bien commun, de la solidarité, de l'accueil, du respect de la dignité de l'être humain quel qu'il soit et à tous moments de la vie. Que les élus soient éclairés pour les lois qui seront en discussion. Que notre pays contribue à promouvoir la paix et la justice ainsi que le respect de la nature dans le monde.

Nous avons aussi à souhaiter une nouvelle année plus favorable à tous ceux qui dans le monde ont des conditions de vie inhumaines dues aux diverses violences provoquées par les guerres, les injustices le non-respect de la dignité humaine.

Après tout cela, c'est bien sûr, à **notre famille paroissiale** que l'on a à souhaiter que cette nouvelle année soit vécue avec ferveur et charité. Que l'on apprenne à mieux se connaître, à mieux partager. Ayons le souci des personnes en difficulté. Que les personnes qui contribuent à la vie de la paroisse ne se découragent pas, et continuent leur service. Que l'on sache respecter nos manières différentes de servir. Que de nouvelles personnes viennent consolider les équipes en place, ou entrouvrent de nouvelles manières de servir la communauté. Que personne ne se sente rejeté. Que chacun se sente vraiment accueilli.

Notre mission de Baptisé est de témoigner de notre Foi par nos paroles et notre comportement.

Ne nous laissons pas dominer par notre caractère, notre personnalité
afin de ne pas les imposer aux autres, au risque de créer des tensions,
des animosités très préjudiciables pour la vie fraternelle et aimante de notre paroisse.

Que la Paix de Dieu, la joie, le respect de chacun nous habitent.Restons ouverts à l'Esprit de Dieu,..

Accueillons-le et répondons à son appel pour que notre vie personnelle,
mais aussi notre vie familiale et paroissiale soit vécue à sa lumière tout au long de cette nouvelle année.

A Chapias, c'est Noël toute l'année!



« Bonne et sainte année à chacun ! » Père Claude Bourg

RETOUR SUR NOEL

Dans la plupart des villages de la paroisse, ou peut-être même dans tous, des personnes de bonne volonté représentent la scène de la nativité. Elles utilisent des décors transmis par des générations en les améliorant, en faisant preuve de créativité. Un grand merci à toutes ces « petites mains » qui, discrètement, perpétuent ainsi une tradition séculaire, donnent l'occasion d'ouvrir et de visiter les églises, éléments du patrimoine local.

L'EPIPHANIE

<u>EPIPHANIE</u> signifie "manifestation". C'est une fête où Dieu se manifeste : Il se dit, Il se livre un peu, Il se fait connaître, Il donne des signes de son existence... Dieu se manifeste en Jésus à des mages (des savants étrangers, des païens, des chercheurs, des personnes qui scrutent les étoiles...). Avec Jésus, La Parole s'ouvre, elle n'est plus réservée à quelques-uns. En Jésus, Dieu se manifeste se révèle être Père de l'humanité entière. Jésus est venu pour tous les hommes.

Les mages — Matthieu est le seul évangéliste à nous parler de l'arrivée des mages près de Jésus. Les mages sont décrits comme étant des savants (spécialistes des étoiles) et des étrangers (ils viennent d'Orient). On ne connaît pas leur nombre, ni leur nom, ni leur âge, ni leur sexe, ni leur couleur de peau, et ils ne sont pas rois! Le chiffre de trois mages a peut-être été retenu parce qu'il y avait trois sortes de présents différents: or, encens, myrrhe. Les noms de Melchior, Gaspard et Balthazar nous viennent du 8ème siècle. Selon les commentaires, les mages représentent les 3 âges de la vie et les 3: continents: Asie, Afrique, Europe.



<u>Les offrandes</u> – Les offrandes symbolisent la royauté du Christ (l'**or**), la prière qui monte vers Dieu (l'**encens**), l'Alliance avec Dieu sur la terre comme au "ciel" (la **myrrhe** est un parfum qui est utilisé pour les cérémonies de mariage ou d'enterrement).

<u>Aujourd'hui</u> – N'oublions pas de devenir « mages », de nous lever, de nous mettre en route, de chercher, de scruter... (Mt2,1). N'oublions pas de demander, d'écouter, d'accueillir, de se laisser remplir, envahir... (Mt2,10). N'hésitons pas à "entrer dans la Maison", dans l'intimité... (Mt2,11), à remercier, à ouvrir notre cœur, à offrir....

<u>Autour de la galette</u> – Le dimanche après le premier janvier, on mange la galette des rois comme le faisaient déjà les romains avant la naissance de Jésus. A l'époque, la galette toute dorée représentait le soleil. On la partageait au



moment où les jours avaient terminé de raccourcir ; la lumière commençait tout doucement à regagner sur l'obscurité. Une nouvelle "course" du soleil débutait. C'était aussi le moment où le grain stocké depuis les moissons était livré à la consommation (donc moment d'abondance, de rassasiement). On avançait vers des jours meilleurs.

Au 4ème siècle, les chrétiens ont repris cette fête et l'ont fait coïncider avec l'arrivée des mages près de Jésus. En agissant ainsi, ils ont voulu dire qu'avec Jésus, l'attente et la faim sont comblées, la lumière gagne sur l'obscurité, une nouvelle vie toute pleine d'espérance commence.

En hiver, nous avons besoin de lumière, de chaleur, de pain qui rassasie, d'espérance de printemps... Dans les moments sombres

de nos vies, les moments de solitude, les moments de doute, de famine, de désert... nous avons besoin de guides pour nous redire La Bonne Nouvelle de Dieu.

Un texte de Jean Debruyne

Les mages ont vu une étoile qui se levait à l'Orient.

Tous, nous la voyons cette étoile, se lever tous les jours à l'est : c'est le soleil. Mais nous avons tellement l'habitude du jour qui se lève chaque jour

Que nous n'y faisons même plus attention. Et pourtant... Chaque matin qui se lève est une épiphanie.

Chaque matin, Dieu nous manifeste son Amour en nous offrant, à notre réveil,

Le présent d'un jour neuf, unique au monde : chaque jour, une étoile vient de l'Orient pour me le dire.

Roseline Talagrand, animatrice paroissiale

SEMAINE DE PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS du 18 janvier au 25 janvier 2024

A cette occasion, une prière œcuménique aura lieu à l'église de Vallon vendredi 19 janvier à 17h00

Il a été baptisé : Louis Bourgeois-Raphanel à Ruoms, le 24 décembre 2023

Nous les avons accompagnés :

4 décembre à Saint-Alban : Bernard Autajon, 76 ans

4 décembre à Vallon : Madeleine Valgalier née Lacroze, 95 ans

7 décembre à Grospierres : Claude Michel, 84 ans

9 décembre à Chauzon : Simone Boucher née Marin, 93 ans 12 décembre à Labeaume : Hélène Delage née Castan , 79 ans 27 décembre à Chauzon : Lucienne Dechaume née Durand, 99 ans

AGENDA de JANVIER 2024 Messes et Activités paroissiales — Dimanches et Semaines

Vendredi 29 décembre – St Thomas Becket : 9h00 – messe à Ruoms

15h30 – messe au Méridien à Ruoms

Samedi 30 décembre : 9h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à Labeaume

<u>Dimanche 31 décembre</u> – La Sainte Famille : 10h30 – messe à Ruoms

Lundi 1 janvier – Ste Marie Mère de Dieu – Journée mondiale de la Paix : 17h00 – messe à Chauzon

<u>Mardi 2 janvier</u> – Sts Basile et Grégoire : 17h00 – messe à Ruoms

Mercredi 3 janvier – Ste Geneviève : 9h00 – messe à Ruoms

<u>Jeudi 4 janvier</u> – 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

<u>Vendredi 5 janvier</u> : 9h00 – messe à Ruoms <u>Samedi 6 janvier</u> : 9h00 – messe à Ruoms

9h30-11h30 – permanence pour inscription des demandes de baptême des petits enfants (avant 3 ans) à Ruoms

17h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 7 janvier – Epiphanie du Seigneur : 9h00 – messe à Pradons et 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 9 janvier : 16h30-18h30 – catéchèse groupe CE2-CM1-CM2 à la maison de la paroisse

17h00 – messe à Ruoms

Mercredi 10 janvier: 9h00 – messe à Ruoms

14h30 – conseil économique de la paroisse à Ruoms

<u>Jeudi 11 janvier</u> : 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à

Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

Vendredi 12 janvier : 9h00 – messe à Ruoms

10h30 – messe à l'hôpital de Vallon

Samedi 13 janvier : 9h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à St Alban

Dimanche 14 janvier – 2^{ème} dimanche de temps ordinaire : 9h00 – messe à Lagorce

10h30 – messe à Ruoms

Mardi 16 janvier – 14h00 – rencontre de l'EAP (Equipe d'Animation Paroissiale) à Ruoms.

18h00 – messe à Ruoms

<u>Mercredi 17 janvier</u> – St Antoine : 9h00 – messe à Ruoms

<u>Jeudi 18 janvier</u> – 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms 18h00 – messe à Ruoms

<u>Vendredi 19 janvier</u> – 9h00 – messe à Ruoms

17h00 – prière œcuménique pour l'unité des chrétiens à l'église de Vallon

<u>Samedi 20 janvier</u> – St Sébastien : 9h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 21 janvier – Dimanche de la Parole de Dieu – 9h00 messe à Chauzon et 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 23 janvier – 17h00 – messe à Ruoms

17h00-18h30 – catéchèse groupe CE2-CM1-CM2 à la maison de la paroisse

18h15 – fête des serviteurs, partage de la galette, à la maison de la paroisse à Ruoms

Mercredi 24 janvier : St François de Sales – 9h00 – messe à Ruoms

<u>Jeudi 25 janvier</u> : Conversion de St Paul – 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

Vendredi 26 janvier : Sts Timothée et Tite – 9h00 – messe à Ruoms

15h30 – messe au Méridien à Ruoms

<u>Samedi 27 janvier</u>: Ste Agnès – 9h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à St Alban

<u>Dimanche 28 janvier</u> : 4^{ème} dimanche du Temps ordinaire – Journée mondiale des lépreux 10h30 – Messe à Labeaume en l'honneur de St Sébastien - Messe des familles : étapes 1 et 2 de Camille vers le baptême.

Mardi 30 janvier – 17h00 – messe à Ruoms

Mercredi 31 janvier – St Jean Bosco: 9h00 – messe à Ruoms

<u>Jeudi 1 février</u> : 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

<u>Vendredi 2 février</u> : Présentation du Seigneur au Temple – Journée mondiale de la Vie consacrée : 9h00 – messe à Ruoms

Samedi 3 février: St Blaise – 9h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à Vallon

Journée des fiancés à Viviers

<u>Dimanche 4 février</u> – 5^{ème} dimanche du temps ordinaire : 9h00 – messe à Pradons

10h30 – messe à Ruoms



Secrétariat: Maison paroissiale - 1 Place Général De Gaulle 07120 RUOMS Tél. 04 75 39 79 70 (répondeur) - Adresse électronique : parstmartin@wanadoo.fr Permanence: samedi de 9h30 à 11h30 (inscription pour les baptêmes, le 1^{er} samedi du mois) Site de la paroisse sur Internet : www.stmartindusampzon.com

et sur Facebook : https://www.facebook.com/stmartindusampzon Site du diocèse de Viviers : http://ardeche.catholique.fr

Curé: Père Claude BOURG – Tél. 07 89 84 96 74 – Courriel: claude.bourg@yahoo.fr

Presbytère de RUOMS: 9 rue des Tournelles - 07120 RUOMS - Tél. 04 75 39 62 54

Diacre permanent: Bernard COMPAGNON - <u>compagnon.bernard07@orange.fr</u>

Diacre: Jean-Luc SCHAACK – 06 59 11 02 10 – ilschaack@gmail.com

Animatrice laïque en Pastorale : Roselyne TALAGRAND – Tél. 06 76 93 06 10 – talagrandmichel@wanadoo.fr